

DINERO

*Pagando las deudas de Calderón y Peña Nieto //
No hará paro el Tribunal Electoral Federal //
El que se lleva se aguanta*

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

AL COMENZAR EL sexenio fue evidente que el gobierno del presidente López Obrador se iba a ver en apuros para pagar los intereses de la deuda de 12 billones de pesos que se disparó principalmente con Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. Amortizar los intereses devoraría el presupuesto de todo un año, de suerte que tendría que cubrir seis años con el dinero de cinco. Aquí comentamos el tema al secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, y no lo atendió en su tecnocrática soberbia. El nuevo gobierno de la 4T ha honrado con puntualidad el pago de las deudas interna y externa, y a pesar de la fatídica herencia, decidió desarrollar sus programas sociales y obras estelares como el AIFA, el Transístmico, el Tren Maya y otras. Pero el destino lo alcanzó en el quinto año y deberá contratar préstamos, 1.9 billones de pesos, para reponer una parte de lo que ya gastó en cubrir los intereses de la deuda heredada, y con el fin de completar el gasto del año próximo de 9.6 billones. Es curioso cómo los grupos de oposición –PRI y PAN y el palero PRD– critican la decisión del Ejecutivo y el Congreso cuando es consecuencia del agujero que dejaron Calderón, Peña Nieto y antecesores. “La causa de la causa es causa de lo causado”, reza el aforismo. Preferirían que no se pague la pensión de 6 mil pesos a los adultos de más edad el próximo enero, pero no se atreven a decirlo.

El octavo partido

ÉSTA ES LA semana del Senado: hay dos temas que deberá discutir y aprobar. O hacerles cambios y regresarlos a la Cámara de Diputados. Primero, la extinción de los fideicomisos del *Partido Judicial* (el Poder Judicial ya se convirtió en los hechos en el octavo partido político de oposición aunque opera sin registro del INE). Las protestas *finsemaneras* que movieron algunos ministros de la Corte se desarrollaron con libertad. No hay que culpar a los que concurrieron de buena fe. Algunos desconocen la fortuna que atesora la elite que preside la malhumorada ministra Norma Piña. Tienen toda una vida solicitando mejores salarios y prestaciones sin ser atendidos. Se anuncia un paro nacional para mañana. No participarán los empleados del Tribunal Electoral, no tiene sindicato y en tiempos electorales la ley los obliga a no interrumpir sus labores. Así que van solos la Suprema Corte y la Judicatura.

Tambores de guerra

EL OTRO TEMA que abordarán los senadores es la Ley de Ingresos del próximo año, ya aprobada por los diputados, a la cual nos referimos líneas arriba. Afortunadamente no prosperó en la Cámara de Diputados la propuesta de PRI, PAN y PRD –utilizaron como mensajera a Xóchitl Gálvez– en el sentido de crear dinero de humo mediante el recurso de aumentar el precio del barril del petróleo. La aspirante del Frente Amplio concurrió a la asamblea nacional del PAN. Los partidos siguen escamoteando su apoyo. “Estamos en guerra”, les dijo. Urgió su apoyo, la mandaron a la guerra sin fusil.

En Los Ángeles

TATIANA CLOUTHIER FUE la coordinadora general de la campaña que condujo a Palacio Nacional a AMLO. Luego fungió como vicecoordinadora de la fracción morenista de la Cámara de Diputados. Renunció a su último cargo, la Secretaría de Economía. Este sábado reapareció junto a Claudia Sheinbaum en su visita a Los Ángeles, California. Ya se habían reunido recientemente. Tatiana tiene *pedigree* político (es hija de *Maquío* Clouthier), amplia experiencia legislativa y administrativa y es muy querida por el pueblo.

La humildad de los grandes

LA ACTRIZ MERYL Streep recibió el premio Princesa de Asturias de las Artes 2023 en Oviedo. “Es difícil para mí hacerme la idea de que estoy aquí. Una parte de mí sospecha que como he interpretado a personas extraordinarias, ahora me toman por una de ellas”, dijo. Recordó a García Lorca. Los fascistas lo asesinaron y abrieron las puertas al regreso de la monarquía. Estaban presentes en la ceremonia los reyes de España.

Twitterati

OIGAN, ¿Y MARCELO?

@XóchitlGálvez

R: EL QUE se lleva se aguanta ¿o cómo era?

Facebook, Twitter: *galvanochoa*
Correo: *galvanochoa@gmail.com*

